

## Mitteilungen der Berliner Gesellschaft für Psychiatrie und Neurologie e. V.



### Nachruf

#### Dr. Ulrich Niedermeyer

In tiefer Trauer nehmen wir Abschied von unserem geschätzten langjährigen Vorstandsmitglied der Berliner Gesellschaft für Psychiatrie und Neurologie und guten Freund, Herrn Dr. Ulrich Niedermeyer.

Dr. Niedermeyer studierte Medizin in Hamburg und kam nach Stationen in Regensburg, Hannover, Timmendorfer Strand, Hongkong, Buchholz/Nordheide und Hamburg 1995 nach Frankfurt (Oder). Hier gestaltete er über fast 25 Jahre mit großem Engagement die Klinik für Psychiatrie und Psychotherapie am Klinikum Frankfurt (Oder) und prägte die Geschichte und die Leistungsfähigkeit seiner Fachabteilung als Chefarzt und die des Klinikums als ärztlicher Direktor. Über fast die gesamte Zeit war er der Sprecher der Chefärztinnen und Chefärzte aller 18 Brandenburger psychiatrischen Kliniken und in dieser Funktion in enger Zusammenarbeit mit der Politik entscheidend an der Neuausrichtung der psychiatrischen Versorgung des Bundeslandes beteiligt. Als Vertreter der Brandenburger Chefärzte war er darüber hinaus Mitglied des Berliner Pendants des Chefärztekreises. Er verließ die Klinik in den Ruhestand Ende 2019. Auch hier nach blieb er vielfältig aktiv, beriet das Klinikum und unterstützte mannigfaltig das



Dr. Ulrich Niedermeyer

Land Brandenburg, etwa indem er eine psychiatrische Sprechstunde für den Strafvollzug durchführte.

Als Facharzt für Psychiatrie und Psychotherapie sowie für Innere Medizin war er unter anderem besonders an der psychosomatischen Schnittstelle beider Fächer interessiert. Sein medizinisches Wirken stellte er stets in den Dienst der ihm anvertrauten Patientinnen und Patienten, der Aus- und Weiterbildung des ärztlichen Nachwuchses und der stetigen Weiterentwicklung seiner Ab-

teilung und des Klinikums. Sein Verständnis einer zeitgemäßen Psychiatrie war stets sozialpsychiatrisch und sein Engagement galt zuvorderst den Benachteiligten.

Seit 2006 war er als Vorstandsmitglied der BGPn aktiv und prägte die Gesellschaft durch seine kommunikative, immer freundliche Art sowie seine rege und kreative Beteiligung in der Vorstandsarbeit.

Herr Dr. Niedermeyer verstarb am 20.08.2024, nachdem ihm nur 5 Jahre des Ruhestands vergönnt waren, im Alter von 76 Jahren im Kreise seiner Familie nach kurzer, schwerer Krankheit. Als großer Menschenfreund, herausragender Arzt und Lehrer, politisch und sozial engagierter Mensch hinterlässt er eine große Lücke.

Wir alle sind dankbar, dass er uns so lange seine Freundschaft und Schaffenskraft geschenkt hat und werden seine Lebensfreude und seinen wachen Geist vermissen.

Unser großes Mitgefühl gilt seiner Familie und seinen Angehörigen.

Der BGPn Vorstand

#### IMPRESSUM

Prof. Dr. Tom Bschor  
 Redaktion: Dr. Anja M. Bauer  
 Berliner Gesellschaft für Psychiatrie und Neurologie e. V.  
 Schlosspark-Klinik, Abteilung für Psychiatrie  
 Heubnerweg 2, 14059 Berlin  
 info@bgpn.de, www.bgpn.de